

# Gaceta de Tenerife

OFICINAS SAN FRANCISCO, 7

Año X

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Nº 2815

Número suelto, 5 céntos.  
D. S. N.º 19

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Martes 5 de Agosto de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

## Discusión del acta de Delgado Barreto en el Congreso

### SU DISCURSO

#### El viaje de «Laya»

En un papel que circula por ahí se dice lo siguiente:  
«Con desdoro de la Marina de guerra española, se utilizó el cañonero «Laya» para bloquear y trasladar al Sur de la isla feudatarios y apoderados del candidato encasillado, delegados de gobernador y gente maleante armada de tercerolas.»  
¡Cómo se conoce la diferencia de gustos! Como comprenderán los señores Diputados, esto lo habrá escrito quien tenga interés en ello, y esto es lo que se repite por ahí.  
El Sr. Lerroux no ha tenido el mal gusto de repetir semejante cosa, por el cañonero «Laya» fué a conducir, exclusivamente a conducir, porque no había ni coches, ni automóviles, ni otros medios de llevarlos, a los notarios y delegados. ¿Y sabe su señoría cuál es el resultado de que el cañonero «Laya» empleara sus baterías frente a las costas del Sur para sacar triunfante al candidato encasillado? Pues que aparecieron en las distintas secciones del Sur mis compañeros con 1.800 votos y yo con dos. (El Sr. Lerroux: Eso prueba que fué inútil el viaje de «Laya».)

proclamado el Sr. Goicoechea, ni dado de proclamar, ni hechas todas las habilidades imaginables nunca podrá ser proclamado Diputado, ni ahora ni en sucesivas elecciones. Hasta ahora el Sr. Pérez ha sido Diputado, porque así convenía a quien podía dar un tercer lugar, pero le aseguro que desde hoy, aunque yo tuviera que pactar con las fuerzas a quienes he combatido y que me han combatido, no será más Diputado por Tenerife, y no por su persona que es respetable, sino porque Tenerife ya ha elegido a tres Diputados hijos de aque país, a los que la isla considera como sus verdaderos y legítimos representantes como ha considerado siempre a sus hijos. Una vez elegidos esos tres Diputados, ni la nulidad de esta elección, ni la convocatoria de otras permitirán que pueda volver a representar a Tenerife nadie que no sea hijo de aquel país. (Rumores.)

#### Los adversarios políticos

Ya sé yo que tengo muchos adversarios políticos, que un gran sector de la Cámara me es hostil, y lo es justamente, porque no en vano se pasa una toda la vida censurando, denunciando, fiscalizando, mortificando al guiso veces, en el calor de la pasión y en el arrebato de la polémica, a las gentes. Yo no voy, pues, a pedir a los Sres. Diputados de la izquierda ni violencia. (El Sr. Sabat: Se la pide su señoría a las huestes de Cerato.) Eso no tiene importancia cuando se está ventilando pleitos de la naturaleza del que ahora estamos ventilando.

#### La honorabilidad de Casa Segovia

Creo que no tengo nada más que decir respecto a las elecciones de Tenerife, porque hablar de la honorabilidad y del respeto que nos merece a todos los que les conocemos el señor Conde de Casa Segovia... (El Sr. Lerroux: Yo no he hablado de la honorabilidad, sino de la respetabilidad del señor Conde de Casa Segovia.) Yo creo que la respetabilidad de cada persona la juzga cada cual por lo que de ella se conoce. El Sr. Lerroux, del Sr. Conde de Casa Segovia no conoce más que esos informes apasionados que le han dado: El día que su señoría, si eso es posible, conozca al señor Conde de Casa Segovia, yo tengo la seguridad de que, aunque sea en su fuero interno, le dará una reparación por las frases que ha pronunciado. (El Sr. Lerroux: La ha conocido en la Argentina.)

#### Los infundios propalados. — Ya no hab' a cuneros.

Voy a terminar señores Diputados, porque yo no me proponía hacer otra cosa que demostrar que el acta de Tenerife, de que tanto se ha hablado en los periódicos, de la que yo, naturalmente, no traía una impresión desfavorable, es válida. Francamente declaró que no creí que llegar a producir tanta impresión la letra de modo, y que juntado inexactitudes se pudo llegar a formar un ambiente desfavorable al rededor de un acta que no trae absolutamente nada de particular, ni una protesta seria, ni un acta de presencia, ni una denuncia de gobierno, ni una coacción de delegados, ni un atropello de la autoridad, nada más que ese cubillete de números y un acta de 192 votos dudosos en una elección donde se han emitido 7.000. 8.000. Pero me he convencido de que, en realidad, ejerce esa letra de modo una influencia poderosísima, y desde ahora estoy más orgulloso de mi posición, aunque procuraré no utilizarla jamás para producir efectos de este índole.

Yo, señores Diputados, que si no soy viejo a estos escafios, llevo ya mucho tiempo en esa tribuna de la Prensa y en esos pasillos, cumpliendo con mi deber, cuando he sido derrotado como Diputado, no me he vuelto a ocupar de mi elección; ya fuera la derrota motivada por asuntos electorales o fuera por la voluntad popular—y tengo, naturalmente, que decir que por la voluntad popular no lo ha sido nunca—. Sé que en esta ocasión se ha hecho ambiente en contra de esta elección, más que en la calle y en los periódicos, en los pasillos de esta casa, donde se ha realizado la propaganda hablando de las enormidades del acta de Santa Cruz y diciendo a Diputado por Diputado, a casi todos los Diputados de la Cámara, que bastaba echar una ojeada... un vistazo al expediente electoral de Santa Cruz de Tenerife para advertir las enormidades, y se ha pedido a todos los señores Diputados o a casi todos, que emitan su voto en contra, y que los que no puedan emitir su voto en contra se abstengan de votar. Eso se ha pedido incluso a los Diputados monárquicos, por un candidato republicano, que ni aprobado el dictamen, ni deseado el dictamen, ni proclamado el Sr. Goicoechea (al que felicito porque desde hoy no tiene que preocuparse de su defensa, que ya los republicanos le defienden con mucho calor), ni

vidándose de la significación política que él tenga voto con arreglo a lo que su razón y su conciencia le dictan. (Muy bien.)

#### Rectificación

El Sr. DELGADO BARRETO: Dos palabras nada más, Sres. Diputados, y solamente para rectificar hechos que me interesan.

El Sr. Lerroux ha insistido en la argumentación, comparando los dictámenes del Tribunal Supremo en los casos de Oviado, Becerra y algún otro distrito con el de Santa Cruz de Tenerife, y yo creo haber demostrado suficientemente que en aquellos casos a los que aludía los dictámenes del Tribunal Supremo podían darse las circunstancias de que el no haber votado determinadas secciones fuera motivo de alteración del resultado de la elección, pero que en Tenerife, no porque únicamente podía ser eso, cuando los votos de los electores de las dos secciones, ya he probado que de una de las secciones no se pueda hablar de eso, porque no hubo elección ni pudo haberla, y con los votos de la otra sección, de la sección primera, no es posible hacer cálculos de ningún género para alterar el resultado de la elección.

Y no quiero decir más sino que me parece verdaderamente extraño que el Sr. Lerroux, que tanto ha luchado en la política y que en tantas elecciones ha intervenido, haya empleado, como un argumento más para demostrar que yo no podía triunfar en Tenerife, esa lista de oscilación de votaciones. Pero Sr. Lerroux, ¿y si yo examinara las oscilaciones de su seña en Barcelona? (El Sr. Lerroux: Vería que yo no he sido derrotado nunca con menos de 21.000 votos.) Porque Barcelona tiene bastantes más votantes que Tenerife. Pero Sr. S. además ha seguido una escala que lo ha llevado, y que no viene a demostrar más que lo que yo estoy diciendo. Cuando yo no me presenté tuve 2.000 votos. A la siguiente elección, cogidos todos los partidos de Tenerife, de los que hay aquí dignísimos representantes, como mi querido amigo y correligionario Sr. Satazar, y mi amigo particular Sr. Benítez de Lugo, obtuve todos esa enorme votación, porque además la circunstancia de Tenerife comprendía entonces también las islas de Gomera y Hierro. Después yo me separé de aquel bloque, aun a trueque de perjudicar mis intereses, y empecé a combatir, y, es natural, en la primera elección que vino tuve 4.000 votos, y gracias, porque los obtuve frente a todo el bloque, que subsistía, vino palpitante, con fuerza, frente a la política que yo inicié. A la siguiente elección, tuve 5.000 votos; 1.000 más; que ya es ir ganando algo. Ahora he obtenido el triunfo que era de esperar, y que confío que el Congreso confirmará.

## «GEREUMIL» Fernández

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas  
Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes  
Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales  
Fernández & Coviell y C. - Montilla

## Las bajas del «Valbanera»

Tomamos de nuestro colega «El Día», de Las Palmas:  
«Hasta la fecha han sido enterrados en el Cementerio de esta ciudad 22 cadáveres de las víctimas de la broncopneumonia «Valbaneriana».  
El titulado comisario municipal Mesa López ha ordenado se oculten las defunciones, enfermos que hay y toda clase de detalles, por convenir seguramente así a los intereses de los que sirven dicho comisario.  
Sin embargo podemos añadir los siguientes detalles:  
A las tres de la madrugada de ayer falleció la niña de tres años, Eugenia Padrón Linárez, natural de Santa Clara. El padre, Santiago Padrón, es natural de Santa Cruz de Tenerife.  
Ayer fueron dados de alta los siguientes inmigrantes:  
Juan Darías León de Fuerteventura; Manuel Rodríguez Guzmán y Juan Ventura Magdaleno, de Tenerife; Alfonso Lima Febes, de San Andrés; José y Elías Hernández Calero, de Santi Spirit (Cuba); Matilde Padrón Linárez, de Santa Clara, y Eugenia Alfonso Ventura, de la Gomera.»

**Pérdida.** Desde «Tenerife S. C.», calle de San Francisco Javier hasta la Plaza de la Constitución se ha extravocado un imperdible. Se ruega devolverlo en la Comandancia de Marina, donde se gratificará.

## Contestando

El Sr. D. Andrés Orozco, *leader* de la minoría republicana y cuido abgado, después de contarnos que no le molestan alusiones más o menos intencionadas, en un artículo en que campean la diatriba y la pasión, arremetiendo brioso contra este diario, dáse por aludido en unos trabajos firmados respectivamente por *Un tinerfeño* y *Prily*, producciones ambas que, aunque publicadas en estas columnas, no fueron de Redacción. Mucho hubiera ganado el Sr. Orozco con no haber escrito nada en los términos que lo ha hecho, pues nos ha dejado en la misma duda.  
Sin que pretendamos convencer a nuestro contrincante ni mucho menos imitarle en el estilo de su prosa, porque la consideración que nos merecen nuestros lectores, el decoro de la prensa que debe contener guardando formas más académicas, y el respeto que nos inspira nuestra pluma nos lo impiden, hemos de declarar que GACETA DE TENERIFE, no en aras de una caricaturesca patriotería ridiculizada por el Sr. Orozco, sino en el de un patriotismo que no es ciertamente exclusivo de nosotros sino de todos los españoles, militen en el campo que militaren, reprobamos toda manifestación expresa o tácita de cualquier persona o entidad que redunde en menoscabo del prestigio hispano.  
Una cosa es lamentar las deficiencias de la Administración, en lo cual no seremos más parcos que los demás, en censurarla y muy otra expresarse en términos dudosos para la Patria, que es instigable e irresponsable de las faltas de los Gobiernos.

Y el sentimiento patrio es factor común de los hombres de todos los países y latitudes. Escritor tan poco sospechoso para los republicanos como Gustavo Le Bon, afirma, de acuerdo con estas «ratas de sacristía», que no pueden tener los aguileños vuelos de otros mortales, que es preciso desde la infancia aprender a amar y defender el ideal de la patria, que en todas las naciones cultas se practica, no necesitando ser en Inglaterra enseñado «porque está fijo en las almas por herencia» y aún en América, país de recientes nacionalidades, constituye uno de los puntos fundamentales de la enseñanza. «No hay que mostrar—dice el autor citado—lo que sucede a los pueblos que han perdido su patria.  
La historia de Irlanda, de Polonia, del Transvaal, de Armenia, etc., nos dice cual es la suerte de las naciones que caen bajo el yugo extranjero.»  
Por ser general este sano sentir, aun tratándose de cambio de nacionalidad individual, en pleno Senado Argentino el español nacionalizado, profesor del Valle, Ibarlucea, socialista, fué llamado, sin protesta de nadie, «infame renegado».  
Ya ven los que equivocadamente añoran otras nacionalidades, si quiera lo hagan en momentos de ofuscamiento, lo que nos esperaba a nosotros los canarios, si desgraciadamente, pasáramos al dominio de una potencia extranjera.  
El autor de «Que me echen», soslayando la cuestión a debatir, entra en la política con vistas al republicanismo que, como sacada por los pelos, trae a colación. No hemos de ocuparnos de ella, pues estamos en el secreto de lo que se pretende. No queremos aquí perder el tiempo en conminerías.

## El Tren de la vida

POR CURRO VARGAS  
De venta en la Librería Católica.

## Por el Asilo de Mendigos

Entrega de unos donativos  
Nuestro estimado compañero don Antonio Encinosa Hernández, que desde las columnas de este periódico había iniciado una suscripción popular a beneficio del Asilo de Mendigos, de esta Capital, hizo antayer entrega a la Superiora de dicho Establecimiento de 21250 pesetas, cantidad recaudada.  
Al felicitar a dicho joven por su laudable iniciativa, con mucho gusto cumplimos el encargo que nos hizo la digna Superiora de aquel Asilo, Sor Isabel de la Purificación, de que en su nombre, en el dosos compañeras y en el de los pobres allí recibidos, significásemos las más expuestas gracias a cuántas personas han contribuido a tan humanitaria obra de caridad.

## EN EL TEMPLO

Arrepentida y contristada he visto a la novia de ayer, con gesto grave, orar, bajo el silencio de una nave, ante la efígie hídida de Cristo.  
Y era tal la piedad y la ternura que en la mirada de Jesús había, que un instante pensé que descedría la gracia del perdón, a la perjura.  
Y suplicante y trémulo mi ruego, como una mansa oveja adolorida:—pórdónala, divino Nazareno, baña su pecho en linfas de sosiego que si ella, cruel, envenenó mi vida, la angustia de perderla, me hizo bueno.  
José Schwartz.

#### Agosto 1.º

#### DEL MAGISTERIO

## Grave noticia

Corren rumores de que la Superioridad ha anulado los últimos nombramientos de Maestros y Maestras propietarios, hechos por esta Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza.  
De confirmarse tal determinación serían inculcables los perjuicios irrogados a los agraciados con tales nombramientos, pues de una manera positiva no consta que algunos Maestros y Maestras tuvieron que hacer verdaderos sacrificios pecuniarios para tomar posesión de sus Escuelas.  
Ante la probabilidad de ese hecho, nosotros preguntamos: pueden los interesados ser víctimas de la equivocación de la Administración pública, una vez que causaron estado tales nombramientos al tomar posesión de sus respectivos destinos los titulares?  
Hacemos votos porque la noticia no tenga confirmación.

## Ayuntamiento

## Nuestro tráfico marítimo

**Interesante proposición**  
El concejal Sr. Arroyo y González de Chaves presentará a la deliberación del Ayuntamiento, en la sesión de mañana, una interesante proposición relacionada con el tráfico marítimo.  
En dicha proposición se hace resaltar la laboriosidad y perseverancia de Gran Canaria en todo cuanto pueda dar impulso al movimiento marítimo del Puerto de la Luz, sin que este meritosísimo ejemplo sirva a nosotros de acicate para apartarnos de las menudencias políticas que consumen nuestras energías en luchas fratricidas, y distraen nuestra atención de los grandes problemas a que debiera mos teneria consagrada.  
Y se añade:  
«No como único, pero sí como uno de los factores que pueden contribuir a la carencia de movimiento marítimo en Tenerife, y que señala desde luego la incuria de nuestras clases directivas y, tal vez, la responsabilidad de quienes, conociéndolo y debiendo evitarlo, no han puesto rápido y eficaz remedio. está «hí, clamando reparo, el caso de que la Estación radiotelegráfica de esta Capital, no comuniquen con los vapores que quier ran venir a puerto, sino que lo hacen por conducto de la Estación de Melmar, en Gran Canaria, que tiene encomendado tal servicio, reservando a la de Tenerife el de los despachos particulares y de prensa.»  
El Sr. Arroyo termina proponiendo al Ayuntamiento se sirva adoptar el siguiente acuerdo, u otro que estimase para el caso apuntado, de más saludable resultado.  
1.º Si los términos de la concesión de terrenos que el Ayuntamiento dió para la instalación de la Radio, lo permiten, exigir de quien corresponda, el funcionamiento directo de esta Estación con los vapores que crucen por el Atlántico; o recabar, en otro caso, que este servicio se efectúe, formulando al efecto petición telegráfica, para que lo obtenga el Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación y a los Senadores por Canaria y diputados por Tenerife, Palma Gomera y Hierro, para que coadyuven a esta justa aspiración.  
2.º Promover la constitución de una junta con representantes de V. E., del Consejo de Agricultura, Cámaras de Comercio y Agrícola, Junta de Obras del Puerto, y Entidades o casas consignatarias de buques para que, estudiando el problema de movimiento marítimo, en sus diferentes aspectos, propongan los medios prácticos conducentes a obtener el mayor auge del tráfico en el puerto de esta Capital.

## Dos palabras de recuerdo

### Luisa Rabanada Fernández

Fué la joven Luisa Rabanada Fernández Marcote, un ángel de bondad, un alma henchida de las más bellas ilusiones espirituales...  
Su vida, por lo ingenua, sencilla y candorosa, fué algo así como la propia vida de las flores, cuyo perfume embriagador a todos extasia y atrae. También como las de las flores, fué corta su existencia...  
Aún en nuestros oídos parece repetir aquella charla amena, que tenís, como la música, la virtud de arrobar nuestra alma.  
Como tú, anhela yo marchar también a esa hermosa región a que tu alma emprendió el vuelo.  
Pero... aún me dice el corazón que es demasiado pronto para que mi alma se remonte a lo infinito, a ese lugar, donde mora Dios, como ha dicho el poeta de la fé.  
Mas ¡qué importa!... En medio de la clara luz del cielo, me parece ver tu angelical alma, revoloteando en el manto azul del firmamento, como la mariposa, de la violeta a la azucena, del rardo al pensamiento...  
Si la muerte pudo alejarte de nosotros no consiguió, asimismo, llevarse el grato recuerdo que dejaste a tu paso por la tierra, cuando aún compartías con tus amigos, los infatigables, las penas, las desdichas...  
Cuando exhalaste el último de los suspiros, ya había corazones que te adoraban, que admiraban la grandeza de tu alma...  
Y mientras tú disfrutas dichosa de la gracia que te dispensó Dios en la gloria, por ser oveja de su rebaño, tus padres lloran amargados lo divino de tu tesoro, que se ha marchado lejos, muy lejos, para no volver más...  
Desde esta apartada tierra, donde habitaste durante algunos años, abrigada por el calor de sus montañas, te ofrendo la salutación de la más íntima despedida, del más hondo de los recuerdos.  
¡Bendita sea mi veces la tumba que guarda tu cuerpo!...  
Cuando la primavera corone a la tierra con deliciosas flores, de tu tumba brotarán las más divinas, las más olorosas de las plantas y serán regadas por un ténue rocío que silencioso desenderá del cielo; ese será el premio a tus sentimientos, que tan sublimes manjares dió a la tierra madre.  
Y en medio de la soledad de la noche y confundida en las sombras, bajarás del cielo y tu alma velará tu tumba, que es el lugar donde se encuentra tu caro recuerdo.

Antonio Encinosa Hernández.

## Información de La Laguna

Con toda felicidad ha dado a luz una niña la señora doña María Jesús Bethencourt de Tabares, esposa de nuestro joven amigo don José Tabares.  
El estado de dicha señora como el de la recién nacida es satisfactorio.  
Hoy ha marchado para Güímar, en donde pasará una corta temporada, nuestro querido amigo don Tomás de la Guardia, a quien acompaña su señora esposa.  
Muy concurrida estuvo el domingo la fiesta de Nra. Sra. de Gracia, en el barrio de su nombre.  
Tanto el paseo por la tarde, en el Casino Largo como el de por la noche en la Alameda del Adelantado estuvieron concurridísimos; amenizados ambos respectivamente por las bandas de «La Fé» y Municipal.  
Numerosas familias de esta Capital como de esta ciudad, pasaron el día de domingo en el monte de las Mercedes, en donde se disfrutó de una temperatura hermosa.  
El merendero que en el Llano de los Viejos está actuando, sirvió abundantes comidas, de las que hemos oído hacer elogios por lo bien condimentadas y sabrosas.  
**Comunidad de aguas del «Desriscadero»**  
Por la presente se convoca a los señores socios de esta comunidad para que comparezcan el día 10 de Agosto próximo y hora de las 14 en el local de la Escuela pública de este pueblo, con el fin de tratar sobre el artículo quinto de la escritura de esta Sociedad, de fecha 29 de Diciembre de 1908 y de otros asuntos.  
La Guancha 28 de Julio de 1919.—E. Presidente, Julián González.



COLEGIO DE SAN ILDEFONSO (San Vicente Ferrer 63 y 65) a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas

Desde el 25 de Agosto al 25 de Septiembre próximo se dará un curso por las mañanas. El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primera enseñanza.

Hospital del Puerto de la Cruz Ecos de Sociedad

Habiendo hecho un llamamiento a los habitantes de este Puerto para el pago de las deudas que había contraído este Hospital durante los calamitosos años de la guerra, hoy tenemos el gusto de publicar una relación de los generosos donativos que han hecho todas las personas de este caritativo pueblo, lo mismo el propietario que el jornalero, pues por la siguiente cuenta, que agradecidísimos publicamos, puede verse la valiosa ayuda que han prestado.

Table with 2 columns: Ingresos (Limosnas recogidas en las alcancías de...), Pesetas. Lists various donors and amounts.

Table with 2 columns: Gastos (Pagado por alquiler de la casa desde el mes de Mayo de 1917...), Pesetas. Lists various expenses and amounts.

Table with 2 columns: RESUMEN (Importan los Ingresos, Importan los Gastos), Pesetas. Summary of financial data.

Puerto de la Cruz, Julio 24 de 1919. El Tesorero, Luis Reverón. B.º—La Presidenta, Elena Carpenter de Luz.

Para Granadilla ha marchado, con el objeto de pasar la temporada veraniega, el digno cura párroco de San Francisco, nuestro distinguido amigo don Juan Batista Fuentes, acompañado de su apreciable familia.

—También ha marchado para Granadilla, en compañía de su Sra. esposa, nuestro amigo don Antonio González. —Ha marchado para Guama, con objeto de pasar la temporada veraniega el General don Antonio Moreno Luna y familia.

En esta Capital se ha celebrado la boda de la Srta. Aurelia Cruz Deigado con el Director de nuestro colegio, don Leoncio Rodríguez.

En el «Reina Victoria» ha hecho viaje para Madrid la distinguida señora doña Aurea Díaz Flores de Shawrtz en compañía de su hija Concepción y de su hermana la señora doña Celia Díaz Flores viuda de Truhillet.

En el «Reina Victoria» embarcó ayer para la Península nuestro particular amigo el Administrador principal de Correos, don Francisco de Prat y Dalcourt.

Ha dado a luz un robusto niño, la señora esposa de nuestro particular amigo don Eloy Morales.

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Santos de hoy, día 5 Nuestra Señora de las Nieves. Santos de mañana día 6 La Transfiguración del Señor y los Santos Justo y Pastor, mártires.

Parroquia Matriz.—A las 8 y media miza rezada en el altar del Carmen, por encargo de doña María Teresa del Valle y comunión de la Semana Devota.

Información de Las Palmas

Han reanudado el trabajo los cargadores de carbón de este puerto. Las casas acordaron pagar el jornal mínimo de cinco pesetas en lugar de 3'75 que pagaban.

La huelga de metalúrgicos en la casa Blandy continúa sin resolverse. Los obreros esperan para reanudar el trabajo que sea firmado el pliego de condiciones por ellos impuestas.

Por haber sido despedida una de sus compañeras, sin causa según ellas dicen, están en huelga las obreras de la Pesquería Canaria empleadas en a salazón.

DE HACIENDA

En esta Delegación de Hacienda se hallan hoy el pago los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes: Don Juan Carón, don Rafael P. S. Pinedo, don José María Díaz y don Mariano de la Roca.

Información local

Ha marchado para La Laguna con objeto de hacer ejercicios espirituales el Párroco de la Concepción don Francisco Herráiz Malo.

Habiéndose aumentado en uso de licencia el Coronel Sargento Mayor de esta Plaza don Juan Perillo Sacristán se ha dispuesto que se haga cargo de dicha sargentería el capitán primero ayudante de la misma don Lidonno Valls de la Torre.

Se encuentra en esta Capital el director del Observatorio de Izaña, señor Jimeno, cuyo viaje se debe a los trabajos que se realizan para la instalación en esta Capital del Observatorio municipal.

Ayer se dió de alta en la Alcaldía don Esteban Mandillo Tejera, Alcalde propietario de esta Capital.

Notas marítimas

Ayer tarde salió de este puerto para Cádiz y Sevilla el vapor correo español «Reina Victoria». En él embarcaron los señores siguientes: Doña Aurea Díaz Flores, hermana e hijo, don José de la Infesta, don José Trujillo, doña María Trujillo, don Antonio Redonces, don Ramón doña Teresa, doña María del Amparo y don Vicente Martínez Soto, don Alfredo Gutiérrez, don Federico Chapechel, don Salvador Ramos, don Teodoro López, don Damián González, doña Gracia García, don Felipe Herrero, don Jacobo Carrillo; don Luis de Bordozi, Rdo. P. Manuel Oger, don Julio López-Marzo, don Manuel Zárate y señora, don Modesto Churrua y 55 más.

Ayer entraron los siguientes: «San Bartolomé», de Pozo Negro, con cal. «Nicolás», de Santa Cruz de la Palma con carga general.

Correo interinsular «Gomera-Hierro» para San Sebastián de la Gomera y escalas. —Pailebot «Faustino», para Lanzarote. —Pailebot «Diana», para Santa Cruz de la Palma. —Vapor español «Mariposa», para el Puerto de la Cruz. —Vapor español «Taoro», para Las Palmas.

Fonda Isorana

Excelente cocina. Servicio esmerado

Molinos harineros de «El Faro»

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de «EL FARO», situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PHININSULA

Madrid, 3 19'45.

En esta Corte se ha celebrado una manifestación pública para pedir el indulto general y el de Manuel Villalonga, acusado de dar muerte a un patrón en Barcelona, por cuyo delito está condenado a la última pena.

Una comisión hizo entrega al Subsecretario de la Presidencia de las conclusiones del acto, el que contestó a los señores que componían dicha comisión que el expediente de indulto sería estudiado con benevolencia.

Las plantillas

El Ministro de Hacienda, Sr. Burgos, hablando con los periodistas del asunto de las plantillas, les declaró que se concederá el 14 por ciento de aumento a los empleados del Cuerpo de Vigilancia y que si no se llevara a cabo la reforma no ascenderían hasta dentro de 30 años, por lo menos.

El pan

Dicho Ministro asegura que la escasez de pan en Madrid obedece a la resistencia que desde provincias se viene ejerciendo en el envío de trigo.

Agregó el señor Burgos que el Gobierno está interesadísimo en la solución de este conflicto y que no lo abandonará hasta que logre ver realizados sus propósitos.

De una conferencia

En el Ministerio de Estado han continuado su larga conferencia los señores Marqués de Lemay General Berenguer.

Noticias optimistas

Se tienen noticias muy optimistas en cuanto al aumento que se concederá en sus sueldos a los empleados del Cuerpo de Vigilancia.

El Consejo de mañana

Madrid, 3-20.

Al Consejo de Ministros que se celebrará mañana se le concede gran importancia. Créese que se ha de decidir en el mismo la actitud del Gobierno en cuanto a la fórmula económica se refiere.

Más de una manifestación

Después de disuelta la manifestación que, como anteriormente telegrafié, se celebró en esta Corte en pro del indulto general y del de Manuel Villalonga, en la calle de Alcalá un grupo de manifestantes de los más exaltados prorrumpieron en gritos subversivos y en vitores a los presos, por lo que algunos oficiales se vieron obligados a desmenuar sus sables, con los que les hicieron frente.

También algunos transeúntes propinaron a los alborotadores gran número de bastonazos. Luego se disolvieron los grupos.

Nombreamiento

Madrid, 4-18. Ha sido nombrado Gobernador civil de Guipúzcoa don Manuel Miralles.

Próxima visita

El miércoles recibirá el Rey a los señores que componen la Mesa del Senado, los que le harán entrega del Mensaje de la Corona, ya aprobado.

Solicitando un indulto

El presidente del Consejo, señor Sánchez de Toca, recibió hoy a la familia de Manuel

cias, pues la vida se les hace completamente imposible.

La torre Eifel En París ha sido abierta la torre Eifel al servicio público.

Extradición

Se sabe que el heredero de la casa de Baviera será sometido a la extradición en caso de mandarlo así la Dieta.

HOJAS de eucaliptus «Colosse», cuya infusión cura radicalmente la Diabetes. Se vende en la Farmacia del Ldo. Bernabé Rodríguez.

Cruz Verde, 20 Santa Cruz de Tenerife

NOTICIAS

Se ha extraviado en la plaza de la Constitución una pulsera con cadena de oro, llevando en el broche por la parte exterior las iniciales L. D.

A la persona que la entregue en la calle de Alfonso XIII núm. 74 se la gratificará, a más de agradecerse.

VACUNA SUIZA

se acaba de recibir en la farmacia del Dr. Serra.

Según comunicó el ministerio de Estado, el embajador de España en Buenos Aires, en virtud de una resolución de aquel ministerio de Agricultura, a partir de 1.º de Septiembre próximo se exigirá a todo pasajero, a la entrada en la República, la presentación de documentos que su identidad y demás antecedentes per

sonales, en la forma establecida por las disposiciones vigentes para la emigración o sean: cartilla de identidad, certificado de no haber sido procesado en los últimos 5 años, certificado de no haber padecido enajenación mental ni ejercido mendicidad. Todos estos documentos deberán avisados por los Consulados argentinos.

En el presente mes se ascendido a capitanes 207 tenientes de la escala de Reserva.

Dicen de Baiberde (Hierro) que la carencia de agua hace muy crítica la situación a los habitantes de aquella isla.

Mucho ganado perece de sed y la cosecha se ha perdido casi totalmente.

Para enfermos y convalecientes: Vicio especial tónico y reconstituyente de M. Paz y rela. De venta en los principales Ultramarinos.

Contadores de Agua

Se venden a precios económicos y garantizados de funcionamiento por varios años. Informes: Francisco Rodríguez, Teobaldo Power, 19.

Francisco Hernández Maffiotte Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (individuales y colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotales para niños. Teléfono núm. 303

DE ARRIENDA UNA FINCA DE DOS FANEGADAS, CON RIEGO propia para platanos y tomates, situada en la costa del Zaulal conocido por la Viñita. Para informes dirigirse a D. Juan Salazar en la Ortoya.

La Biblioteca Reconquista es la predilecta de los católicos. Primer volumen: VIDA HUMILDES POR LUIS LEON.

AVISO

El señor Presidente de la Sociedad venatoria «San Humberto» de Tecononte, nos ruega, hagamos saber a los señores asociados, que por acuerdo de la Junta directiva, para poder cazar en los terrenos en que la sociedad tiene derecho exclusivo de caza, necesitan proveerse oportunamente del permiso escrito, firmado por el Secretario, de la tarjeta de identidad y abonar la cuota correspondiente.

Se alquila Hermoso piso de la calle de Weyler a la Plaza de la Constitución, con instalación de luz y agua a presión. Por años o por la temporada de verano. Informen en la Laguna, su dueño don Elicio Lecuona o en Santa Cruz don Carlos Lecuona, calle Alfonso XIII, núm. 19.

Pérdida En el trayecto de la Plaza de Weyler a la Plaza de la Constitución, se extravió el domingo un reloj de pulsera de Señora, de oro y esmalte. Se gratificará a quien lo presente, Plaza de Weyler, núm. 1.

Peticion

En dicha Capital los obreros que se hallan declarados en huelga han pedido el abaratamiento de las subsisten-